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MARAU/RS, 8 de maio de 2023  
 
 

 
ANAIS Nº. 17/2023 

 
 
 

Aos oito dias do mês de maio  do ano de dois mil e vinte e 
três, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua 
sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do 
Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Adriela 
Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Vice-Presidente Jonas Sebben da 
bancada do MDB, Secretário João Vagner da Rosa Daré da bancada do PSB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereadora Elisabete 
Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 
Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Adriela Cristina Balotin 
Tonin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos 
para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a 
ata da sessão anterior. Requerimento Verbal do Vereador Edgar Chimento para 
abster-se da votação da ata. APROVADO por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, Anderson 
Rodigheri, João Vagner Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, 
Jonas Sebben. Parlamentares ausentes: Edgar Chimento. Foi realizada a leitura das 
matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador 
João Vagner Da Rosa Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no espaço. O Líder do Governo Vereador 
Jonas Sebben dispensou o uso do espaço, por não haver matéria oriunda do Poder 
Executivo. PAUTA: REQUERIMENTO Nº 15/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN 
- LALÁ - Requer o envio de ofício de parabenização ao marauense Diego Scariot pelo 
lançamento do livro “Desajustados”. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 16/2023 - 
VEREADORA BETE - Requer envio de Ofício de Parabenização aos Professores 
Juarez da Silva e Samanta Martello. Encaminhado. INDICAÇÃO Nº 21/2023 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere ao Poder Executivo Municipal a 
criação da Política Municipal de Prevenção e Atendimento à Gravidez na 
Adolescência no âmbito do Município de Marau. Distribuído para relatoria ao Vereador 
Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 22/2023 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a construção de um Posto Policial junto a Praça Municipal 
Elpídio Fialho. Distribuído para relatoria ao Vereador Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 
23/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que providencie pavimentação asfáltica e demais melhorias na Rua Bom 
Filho de Rocco que está em péssimo estado de trafegabilidade. Distribuído para 
relatoria ao Vereador Laércio Zancan - Lalá. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 47/2023 - 
EXECUTIVO - Dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura do Município de Marau, 
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e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, João Vagner 
Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, 
Ademir Durante, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 48/2023 - EXECUTIVO - Altera 
o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.805, de 01 de julho de 2021, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e 
Prioridades da Lei Municipal nº 6.004 de 13 de setembro de 2022, que dispõe sobre 
as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2023 e autoriza a abertura 
de crédito adicional especial no orçamento para o exercício financeiro de 2023. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Jonas 
Sebben. PROJETO DE LEI Nº 51/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Instituto Renato Borghetti de Cultura e Música 
– IRB. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Jonas 
Sebben, João Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo 
Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 44/2023 - VEREADOR LAÉRCIO 
ZANCAN - LALÁ - Altera terminologias na Lei Municipal nº 3.127, de 05 de setembro 
de 2001. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa 
Daré, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 
Chimento, Ademir Durante. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 8/2023 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Pedido de Providências – Requer que o 
Poder Executivo Municipal, através da Secretaria da Cidade, realize pavimentação 
asfáltica na Rua Alcebíades Tiecher que liga o Bairro Frei Adelar com o Loteamento 
Villa Bella. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, 
Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, 
Jonas Sebben. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação do Vereador Anderson 
Rodigheri. Questão de Ordem do Vereador Anderson Rodigheri para alertar que 
os pronunciamentos dos espaços das Comunicações e Explicação Pessoal não estão 
respeitando o sistema de rodízio. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA OITO DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 
COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no espaço. O Líder do Governo Vereador 
Jonas Sebben dispensou o uso do espaço, por não haver matéria oriunda do Poder 
Executivo. PAUTA: REQUERIMENTO Nº 15/2023 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN 
- LALÁ - Requer o envio de ofício de parabenização ao marauense Diego Scariot pelo 
lançamento do livro “Desajustados”. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 16/2023 - 
VEREADORA BETE - Requer envio de Ofício de Parabenização aos Professores 
Juarez da Silva e Samanta Martello. Encaminhado. INDICAÇÃO Nº 21/2023 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Sugere ao Poder Executivo Municipal a 
criação da Política Municipal de Prevenção e Atendimento à Gravidez na 
Adolescência no âmbito do Município de Marau. Distribuído para relatoria ao Vereador 
Edgar Chimento. INDICAÇÃO Nº 22/2023 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a construção de um Posto Policial junto a Praça Municipal 
Elpídio Fialho. Distribuído para relatoria ao Vereador Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 
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23/2023 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que providencie pavimentação asfáltica e demais melhorias na Rua Bom 
Filho de Rocco que está em péssimo estado de trafegabilidade. Distribuído para 
relatoria ao Vereador Laércio Zancan - Lalá. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 47/2023 - 
EXECUTIVO - Dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura do Município de Marau, 
e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, João Vagner 
Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, 
Ademir Durante, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 48/2023 - EXECUTIVO - Altera 
o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.805, de 01 de julho de 2021, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e 
Prioridades da Lei Municipal nº 6.004 de 13 de setembro de 2022, que dispõe sobre 
as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2023 e autoriza a abertura 
de crédito adicional especial no orçamento para o exercício financeiro de 2023. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir 
Durante, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Jonas 
Sebben. PROJETO DE LEI Nº 51/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos ao Instituto Renato Borghetti de Cultura e Música 
– IRB. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Jonas 
Sebben, João Vagner Da Rosa Daré, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo 
Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 44/2023 - VEREADOR LAÉRCIO 
ZANCAN - LALÁ - Altera terminologias na Lei Municipal nº 3.127, de 05 de setembro 
de 2001. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa 
Daré, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 
Chimento, Ademir Durante. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 8/2023 - 
VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Pedido de Providências – Requer que o 
Poder Executivo Municipal, através da Secretaria da Cidade, realize pavimentação 
asfáltica na Rua Alcebíades Tiecher que liga o Bairro Frei Adelar com o Loteamento 
Villa Bella. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, João Vagner Da Rosa Daré, 
Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, 
Jonas Sebben. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas vereadores. Saudar a Secretária Yasmin. 
Cumprimentar servidores municipais, suplente de vereador Délcio Sandri, Presidente 
do Simarau o Xavier. Uso esse espaço apenas para me colocar à disposição do 
Simarau para que apresentem essas sugestões, além de que para o Poder Legislativo, 
mas também lá para o nosso gabinete, para que possamos estudar essas sugestões. 
E certamente vou lhe procurar nessa semana, porque a audiência pública foi 
frustrante. Imaginávamos que teríamos tempo para ouvir o Simarau, tempo esse que 
não foi possível, em virtude de nós termos da sessão. E fizemos em várias 
oportunidades reuniões nos dias de sessões, uma hora antes justamente para 
aproveitar que os vereadores venham até a sessão e assim possam prestigiar sem ter 
que se deslocar em outro dia da semana, aproveitar que vem para a sessão e aqui 
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estarem os vereadores. Porém foi um equívoco por parte da CCJ, a qual eu incluo 
nesse equívoco, porque também faço parte da comissão, e nós entendíamos que uma 
hora seria suficiente para ouvir o Simarau. Houve uma mudança na dinâmica da 
audiência pública, a qual foi solicitada pelo próprio Simarau e foi arguido lá um novo 
artigo, um artigo do regimento interno que dizia os ritos e as formas como uma 
audiência pública deveria seguir. E a convite do presidente da Comissão esteve 
presente à Secretaria da Administração, de forma muito oportuna, a secretária de uma 
forma muito didática, muito explicativa conseguiu em 45 minutos dar todas as 
explicações. E certamente precisaria de muito mais tempo, nisso restou 15 minutos 
para o Simarau. O presidente do Simarau fez as suas explanações, mas audiência 
pública que é para ouvir o público não se concretizou. Ficaram em abertos alguns 
questionamentos, algumas dúvidas. O vereador integrante da comissão, eu não pude 
usar a palavra, porque Presidente iniciou a sessão uma das mais no prazo mais 
correto foi hoje. Cansamos já de atrasar para iniciar uma sessão. Final é o Regimento, 
é as 18h30, tinha que ser iniciado. Então, infelizmente, Xavier, serve de exemplo para 
que não ocorra mais audiências públicas em dias que terá a sessão para que a gente 
possa ouvir as pessoas. E certamente esse assunto ainda iremos debater com vocês, 
porque é pensar no sindicato, pensar nos servidores. É uma atribuição do sindicato e 
estão fazendo isso. E essa atribuição de vocês, não tenham dúvidas, que também é 
nossa seguimos à disposição. Obrigado, Presidente. Questão de Ordem do 
Vereador Anderson Rodigheri para alertar que os pronunciamentos dos espaços 
das Comunicações e Explicação Pessoal não estão respeitando o sistema de rodízio. 
Questão de Ordem Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente. Apenas 
para que fique registrado, né, não está sendo feito por parte, talvez porque não houve 
a orientação da equipe que cuida aqui do sistema, não está sendo feito o rodízio dos 
vereadores. A Bete havia me dito há duas semanas atrás: Anderson nós estamos 
sempre primeiro. Eu disse ah, eu não tô cuidando isso. E fiquei cuidando, eu seria o 
último a falar. Então e ele me explicou aqui que conforme é a inscrição. Conforme se 
escreve o sistema lança como sendo o primeiro. Então qual é a minha sugestão que 
corrija isso de acordo com o Regimento Interno; se lance agora aquele sorteio que foi 
feito no início do ano e a partir daí se faça rodízio para a forma de chamamento para 
as explicações e comunicações. Obrigado”. Presidente Adriela. Certo, Vereador 
Anderson. Vamos verificar essa situação e aí retornamos como o habitual”. Conforme 
as normas regimentais, a senhora Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin declarou 
encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  
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